
一般質問通告一覧表 
※質問予定日は変更になる場合があります                     令和７年３月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

１ 江 副 康 成 

（自民党鳥和会） 

 

［ ３ 月 1 0日 ］ 

１．2050年、鳥栖市の

まちづくりの姿に思

いを馳せて 

１．立地適正化計画（コンパクト・プラス・ネットワーク）

と線引きの廃止について 

２．農業振興地域とそのメリットの積極的な活用について 

３．九州新幹線西九州ルートの方向性と分岐駅としての新鳥

栖駅の役割について 

 

市 長 

 

２ 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［ ３ 月 1 0日 ］ 

１．５歳児健診につい

て 

１．現状の健診実施状況と健診項目について 

２．国が目指す健診体制と鳥栖市の健診体制 

３．現状の市補助と国の補助体制 

４．鳥栖市としての今後のフォローアップ体制のイメージ案 

 

市 長 

 

２．市営住宅の改修に

ついて 

１．現在毎年毎年実施している「市営住宅の改修」は、何を

基準にどの様な改修を行っているのか 

２．今後、必要となる改修内容、時期と事業費は 

３．今後も改修費が続くことを踏まえるとＰＦＩ制度等の民

間活用で費用を抑え、集約による建替えを進めるべきと思

うが 

市 長 

 

３．防犯カメラ設置・

多目的利用について 

１．2/28、防犯カメラ設置による「安全・安心のまちづくり

の推進に関する協定」が締結されていますがどの団体との

協定・協定内容について 

２．防犯カメラの有効利用については、どのように考えてい

るのか 

３．防犯のみだけでなく、カメラを利用した高齢者一人暮し

の見守に対して有効な手段となり得ると思うが 

４．公共的な役割に対しての補助だけでなく、個人の生命、

財産を守るという点で、補助の検討はなされないのか！ 

市 長 

 

３ 野 下 泰 弘 

（立憲民主党議員団） 

 

［ ３ 月 1 0日 ］ 

１．犬との共生社会に

ついて 

１．鳥栖市における犬の飼育の状況について 

２．予防接種の接種率 

３．亡くなった時の行政対応はどうしているのか 

４．苦情や相談について 

５．ドッグランなどの施設について検討はできないか 

６．わんわんパトロール導入の検討はできないか 

市 長 

 

２．ゼロカーボンシテ

ィについて 

１．現在の市民への周知策と変化 

２．今後の家庭、企業への脱炭素支援策はあるのか 

３．鳥栖市の市有林面積を環境省が設立したオフセットクレ

ジットに換算するとどれくらいのＣＯ２吸収量、価値とな

るのか 

４．カーボンオフセット制度を活用していく考えは 

市 長 

 

４ 久 保 山 日 出 男 

（自民党緑政会） 

 

［ ３ 月 1 0日 ］ 

 

１．子育て世代に対す

る支援策について 

１．入所待ち児童について 

２．保育の質の向上について 

３．保育サービス及びインクルーシブ保育について 

４．子育て世代への経済的支援について 

５．子育て世代への孤立防止及び地域子育て支援拠点の整備

について 

６．子育てに関する情報発信について 

７．子供家庭センターについて 

市 長 

教育長 



※質問予定日は変更になる場合があります                     令和７年３月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

５ 尼 寺 省 悟 

（日本共産党議員団） 

 

［ ３ 月 1 0日 ］ 

１．健康保険証新規発

行停止に伴って、短

期証などの取り扱い

について 

１．健康保険証の新規発行が停止されたが、短期被保険者保

険証（短期証）、被保険者資格証明書（資格証）の取り扱い

はどうなるのか 

 

市 長 

 

２．学校体育館のエア

コン整備について 

１．文科省は昨年末、「施設の断熱性確保について、空調設置

工事と併せて実施する。もしくはＲ15年度まで実施する」

という今までより補助の要件を緩和する通知をだした。 

  このことで、空調設備を早期に設置する条件が生まれた 

と考えるが、どのように対応するのか 

市 長 

教育長 

３．学校の水泳授業の

民間委託検証事業と

温水プール、多目的

グラウンドについて 

１．検証事業について 

２．今後民間委託の受け入れに制限が出てくることも想定さ

れているが、どう対応しようと考えているのか 

３．多目的グラウンド設置に向けての進捗状況は 

４．市民の健康増進のため、学校の水泳授業の問題を基本的

に解決するためにも、本市に温水プールは必要であり、建

設を急ぐべきだと考えるが、いかに 

５．市長は、多目的グラウンドが最優先だといわれるが、多 

目的グラウンドが進展していない以上、温水プールの建設 

は進めないという考えなのか 

市 長 

教育長 

６ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ ３ 月 1 1日 ］ 

１．奨学金返還支援

（代理返還）制度に

ついて 

１．若者の県外流失の現状について（人口動態・社会動態） 

２．若者の奨学金返済の負担が重いという現状の認識は？ 

３．奨学金返還支援制度とは？目的及び他自治体の取組内容

の調査について 

４．地方自治体の奨学金返還支援制度について佐賀県の取組

と職員は、全額肩代わりできる制度という事を知っている

か？ 

５．奨学金返還支援制度を鳥栖市でも取り組めないか？ 

６．代理返還制度とは？鳥栖市内の企業に周知広報している

か？日本学生支援機構の登録は？ 

７．地方就職学生支援事業とは？ 

８．奨学金の返還額を鳥栖市が補助する制度の導入について、

市長の見解は？ 

９．総合計画での若者支援の位置づけはどうなっているのか？ 

⑴若者の意見の反映と若者支援に特化した項目について 

市 長 

教育長 

２．ＧＩＧＡスクール

端末の更新について 

１．本市の端末の更新時期はいつか？新端末の買い替えは何

台か？旧端末を処分する必要があるのか？適切な端末処分

とデータ消去に対する認識と具体的な取組は？ 

２．本市及び近郊の小型家電リサイクル法の認定事業者数は？

本市と教育委員会と認定事業者等の連携への認識と取組に 

ついて 

３．ＧＩＧＡスクール端末の処分委託及びデータ消去等で、

情報漏洩した事例など、個人データの不適切な取扱いが相

次いでいることについて、教育長と市長に伺う 

４．ＧＩＧＡスクール端末の処分は、法令を遵守した適切な

認定事業者への委託及びデータ消去等がしっかりと行われ

ることが極めて重要であり、必要な予算措置を行うことが

不可欠であると考えるが、市長の見解は？ 

市 長 

教育長 

３．鉄道のまちだった

鳥栖 

１．鳥栖市政７０周年記念事業の門トスフェスについて 

２．「鉄道のまちだった鳥栖」鳥栖市も何かできないか？ 

市 長 

教育長 



※質問予定日は変更になる場合があります                     令和７年３月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

７ 牧 瀬 昭 子 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［ ３ 月 1 1日 ］ 

１．水路転落事故の検

証と今後の取組 

１．10月28日に発生した水路転落事故について、鳥栖市はど

のように把握しましたか。また情報収集についての課題は

どのように認識していますか？ 

２．鳥栖市は事故発生後、現場の安全対策をどのように検討

しましたか？ 

３．過去３年間で、市内の水路での転落事故は何件発生して

いますか？ 

４．これまで水路の安全対策について、市はどのような取組

を行ってきましたか 

５．どのように今後の施策に反映していきますか？転落事故

の再発を防ぐために、市が今後取り組む具体的な方針は 

 

市 長 

 

２．鳥栖市立図書館・

大規模改修の計画に

ついて 

１．鳥栖市立図書館は令和10年に大規模改修が予定されてい

ますが、改修の目的とスケジュールをお示しください 

２．具体的にどのような改修内容を検討しているのか、ＺＥ

Ｂ化についての見解は 

３．図書館は、市民にとって学びや交流の場として重要な役

割を果たしており、利用者のニーズを十分に反映すること

が必要だと考えるが、大規模改修にあたり、市民からの意

見を収集する機会を設けることについての見解は 

 

市 長 

教育長 

３．子どもの読書習慣

について 

１．鳥栖市内の子どもたちの読書習慣や図書館利用状況と課

題への見解は 

２．鳥栖市内の小中学生の読書習慣の現状と、その促進のた

めの具体的な施策は何か？ 

３．新システムの導入にあたり、子どもたちの読書環境を充

実させる観点から、どのように読書習慣が推進されていく

と考えていますか 

市 長 

教育長 

８ 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［ ３ 月 1 1日 ］ 

１．Ｐａｒｋ－ＰＦＩ

（公募設置管理制

度）について 

１．Ｐａｒｋ－ＰＦＩ制度を活用した都市公園整備が全国で

広がっているが本市の認識を伺いたい 

２．市民公園・サンメッセ鳥栖都市広場について、Ｐａｒｋ

－ＰＦＩ制度を活用した整備手法の検討・マーケットサウ

ンディング調査についての考えを伺いたい 

市 長 

 

２．単身高齢者支援に

ついて 

１．本市の単身高齢者の現状について 

２．単身高齢者支援の内容について 

 ⑴単身高齢者支援の内容、見守り支援等の現状について 

 ⑵緊急通報システム事業の内容と登録者数について 

 ⑶ＮＥＴ119緊急通報システムについて 

 ⑷ゴミ出し支援について 

 ・本市の現状は 

 ・戸別訪問によるゴミ出し支援について 

 

市 長 

 

３．ごみステーション

の散乱対策について 

１．ごみステーション集積容器の効果と他市の状況について 

２．固定式集積容器・折り畳み式簡易集積容器等、費用の一

部補助についての考えは 

市 長 

 

９ 田 村 弘 子 

（立憲民主党議員団） 

 

［ ３ 月 1 1日 ］ 

１．放課後児童クラブ

について 

１．令和７年度の入会申請状況及び待機児童数の見込みにつ

いて 

２．子ども真ん中を掲げてある市長は、今後の学童保育にお

ける待機児童対策をどう進めていくのか 

３．今後の学童保育における質の向上について 

 

市 長 

教育長 

２．市民への通知伝達

の仕方について 

１．市民への通知伝達の現状について 

２．現状の在り方についての問題点 

３．今後について 

市 長 

教育長 



※質問予定日は変更になる場合があります                     令和７年３月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

10 和 田 晴 美 

（新風クラブ） 

 

［ ３ 月 1 2日 ］ 

１．ひとり親家庭支援

と離婚前後親支援に

ついて 

１．ひとり親家庭が自立にむけて必要としている支援につい

て 

⑴自立を目指すひとり親家庭の課題 

⑵支援目的、内容と課題 

２．離婚前後親支援事業の必要性と今後の政策についての考

えについて 

市 長 

 

２．ＤＶによる一時保

護が必要な時の対応

について 

１．ＤＶの相談、報告があった場合の対応について 

⑴ＤＶの原因 

⑵対応の流れ 

⑶解決に向けての課題 

２．一時保護が必要となった場合の公営住宅の使用について 

⑴対象者と貸付条件 

 

市 長 

 

11 成 冨 牧 男 

（日本共産党議員団） 

 

［ ３ 月 1 2日 ］ 

１．神辺町グリーンタ

ウン前面道路の管理

責任について 

１．鳥栖市は道路管理者であるとの認識はあるのか 

２．崩落した斜面の所有者が動かないなら、法的手段も検討

すべきと思うがどうか 

市 長 

 

２．浸水対策について １．宅地開発における調整池の設置基準について 

２．流域治水対策室の役割と業務内容について 

３．浸水対策検討会の設置目的とこれまでの検討状況につい

て 

市 長 

 

３．子どもの医療費助

成について 

１．「鳥栖市子ども・子育て支援事業計画策定のためのアンケ

ート調査」の自由記述では医療費の完全無料化を望む声が

多数寄せられている。一部負担を見直し、要望にこたえる

べきでは 

市 長 

 

４．同和問題について １．鳥栖市における同和差別の実態は 

２．全日本同和会鳥栖支部への補助金400万円の根拠は 

市 長 

教育長 

12 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［ ３ 月 1 2日 ］ 

１．避難所となる学校

施設の防災機能強化

について 

１．災害避難所としての学校施設の位置づけは？ 

２．本市の学校体育館の現状は？ 

３．国際赤十字が提唱する最低基準（スフィア基準）とは 

４．国の2024年度補正予算で学校体育館の空調整備予算の特

例交付金の新設がなされたが内容は 

５．本市の学校体育館への空調整備への見解は？ 

 

市 長 

教育長 

２．本市の賑わい創出

について 

１．鳥栖駅東賑わい創出事業の経緯と意義 

２．事業の主体者及び今後の予定 

３．本市の考える本市の賑わいとは？ 

４．今回の事業への本市の目標と期待値は 

５．市内全体へのイベント展開への見解 

６．本市の賑わい創出への市長の思い 

市 長 

 

３．職員の人材育成と

適正配置について 

１．現在の技術職職員の配置と育成体制の現状 

２．本市が理想とする職員数は 

３．職員採用と退職の現状 

４．報連相と人材育成 

５．技術職を統括した部署の設置への見解 

市 長 

教育長 

13 永 江 ゆ き 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［ ３ 月 1 2日 ］ 

１．子どもの権利につ

いて 

１．子どもはどの様な権利を持っているのか 

２．鳥栖市の政策の中で子どもの権利をどう位置づけている

のか？ 

３．第３期鳥栖市子ども・子育て支援事業計画に子どもの権

利を組み込んだ計画にすることで期待できる効果 

市 長 

 

２．市民協働について １．現在の市民協働の状況 

２．行政と市民団体との関係性について 

３．市民協働を進めるための支援策について 

市 長 

 

  



※質問予定日は変更になる場合があります                     令和７年３月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

14 中 村 直 人 

（立憲民主党議員団） 

 

［ ３ 月 1 3日 ］ 

１．新年度の重点施策

について 

１．市長の基本的考えは 

２．各部・各課の施策は 

 

市 長 

 

２．スポーツ推進と支

援について 

１．基本的な考え方 

２．各課連携は 

市 長 

教育長 

３．市長公約の進捗状

況について 

１．市長の所感は 市 長 

 

15 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［ ３ 月 1 3日 ］ 

１．勝尾城筑紫氏遺跡

整備について 

１．史跡整備基本計画の改訂の方向性は 

２．葛籠城跡地区について、外観から全容が分かるようにス

ギ・ヒノキなどの人工林の伐採を行うように改訂してはど

うか 

３．家臣団屋敷跡、新町町屋跡について、建築物の復元的整

備等は基本的に行わないとされているが、復元的整備も行

えるように改訂してはどうか 

４．体験学習等を提供できるガイダンス施設の設置検討の時

期を早めるように改訂してはどうか 

市 長 

教育長 

２．市役所の組織パフ

ォーマンスについて 

１．若手職員の離職数の推移、離職理由の分析とその対策は 

２．様々な部署を経験することが一般的だが、これが若者の

ニーズと合致しないのでは、また若手職員の希望の部署と

のミスマッチはどれぐらいなのか 

３．政策部が筆頭部署になって組織はどう変わったのか 

４．女性が活躍しやすい組織なのか、育児とキャリアアップ

が両立できる職場環境なのか 

５．計画策定等のコンサルタント発注率が高いと思われるが、

人材育成の観点からどうなのか 

６．道路整備に関し、必要以上に時間がかかっているが、原

因分析と対策は 

７．新たな課題へ積極果敢にチャレンジする職員は評価され

る人事評価制度なのか 

８．人事評価記録書はどのように作成されていくのか、また

フィードバックはされているのか 

９．市長が変わって人事評価に変化はあるのか、市長が思う

目指すべき職員像、市民から求められる職員像とは 

 

市 長 

教育長 

 


